
令和４年度 第２回岩村地域自治区運営協議会 

役員会議事録 

日時：令和４年 7月 7 日（木） 

午後 7 時 30 分から 9 時 00 分 

場所：岩村コミュニティセンター大ホール 

出席：委員 9 名／15 名中 

 オブザーバー：服部市議 

事務局２名 

 欠席：浅野信之、佐々木繁典、加藤哲也、

山本耕嗣、松浦史和、宮沢博光 

                                     

１．はじめに 

 

２．会長あいさつ 

 

３．服部市議あいさつ 

 

４．議事 

第１号議案 市長と語る～まちづくり懇談会～の開催について 

第２号議案 ふるさとえな応援寄附金活用事業について 

第３号議案 みのじのみのり祭りについて 

 

５．連絡・報告事項 

①WRC リエゾンイベントについて            <資料１>   

②全国山城サミット恵那大会開催について      <資料２>   

③飯羽間太陽光発電事業所の経過報告について    <資料３>   

④旧振興事務所利活用事業の報告について      <資料４>   

⑤防災訓練について                <資料５>  

⑥火災報知機の設置について            <資料６> 

 

６．その他      

  



 

■はじめに（事務局より） 

 

■会長あいさつ（西尾公男氏） 

 

■服部市議あいさつ 

 

■議題 

 ◆議案第１号 市長と語る～まちづくり懇談会～の開催について  

<会長より資料により概要説明> 

 ・市長と語る～まちづくり懇談会～について、山城サミットや観光宣伝に対し

て、市の取組や地域の取組など どうすれば活性化を図れるかを検討したい。 

 ２点目は中学校統合について、価値ある応援のために検討委員会発足を呼び

掛けたい。 

 ３点目は現在のコミセンが狭く受付窓口と同じ場所で打ち合わせを行わなけ

ればならないことが多々ある。専用の打合せ場所、相談室が必要であり、施設

の機能充実が今後の協議会の活性化につながることを訴えたい。 

<委員> 

・昨年 中学校の統合問題について教育委員会へ諮問したが回答がない。 

 統合の話は無くなったのではないか。 

<会長> 

・懸案事項で残っている。 

<委員> 

・Ｕターンして日が浅く経過を知らないが、岩村は統合ということで動いている

のか？ 

 また場所はどこに建てるのか？ 

・理由もなく延びているのは如何なものか？やる気があるのか聞いてもらいた

い。 

・人数の少ない串原が反対していると聞いた。 

・恵南地域の意思統一が困難ではないか？ 

<会長> 

・統合問題はスタートが出来ておらず、６年間の空白がある。今回前向きに市

が取り組むことを確認し岩村が声を上げれば、進むと思われる。 

建設場所は以前の会議で岩村に近い山岡と聞いている。 

市長懇談会の議題はこの３点でよろしいか？ 

<委員> 



 異議なし。 

<会長> 

・懇談会の提案者は、城山関連は松井宏次氏、中学校統合問題関連は宮沢博光氏、

コミュニティセンター関連は私が行いたい。 

 もうひとり、全体を網羅して話をしてもらう提案者を選出したいが、どなたか

いらっしゃらないか？ 

<委員> 

・特になし 

<会長> 

・来月の会議で指名させていただくこととする。 

 

◆議案第２号 ふるさとえな応援寄附金活用事業について  

<事務局より資料により概要説明> 

・昨年度 岩村城再建構想事業から活用希望が提出され、同年１０月の役員会で

承認され、令和４年度の活用金額は５００千円である。 

 令和５年度の活用事業を８月のホットいわむらで周知してよろしいか。条件

は令和４年度と同じである。 

<委員> 

・異議なし 

<事務局より資料により概要説明> 

・ふるさと応援寄附金の呼び掛けをお願いしたい。切手付きの封筒を用意したの

で、市外にお住まいの家族や知人等に手紙を出していただきたい。今回は２通用

意したので当てのある方はお持ち帰りいただきたい。 

今後、自治連合会ほか各団体にお願いする。 

<委員> 

・振込用紙はないのか。 

<事務局> 

・今回は考慮していないが、次回以降については検討する。 

 

◆議案第３号 みのじのみのり祭りについて 

<事務局より資料により概要説明> 

・岩村町からの参加団体について、農村風景日本一を守る会と N-WARTS が出店

を希望している。 

<委員> 

・異議なし 

 



■報告事項等 

◆①WRC リエゾンイベントについて 

<事務局より資料により概要説明> 

・初の開催となるので何とも言えないが、最近のコアなファンはＳＳ観戦エリア

よりリエゾン区間で観戦する傾向があるらしい。 

 駐車場は岩村コミセン他８箇所を予定 多くの駐車場係ボランティアを要す

ると考えている。広く町内の今後はホットいわむらや観光協会をはじめとする

各種団体に協力を呼び掛けたい旨を説明する。 

<委員> 

・特になし 

 

◆②全国山城サミット恵那大会開催について 

<事務局より資料により概要説明> 

・ガイドマップや明智鉄道コラボ企画など現状を報告する。 

 また、恵南地区文化遺産活用実行委員会において、各町が行う山城関連プレイ

ベント等を紹介する。 

<委員> 

・特になし 

 

◆③飯羽間太陽光発電事業所の経過報告について 

<事務局より資料により概要説明> 

・今年３月から６月までの協定書のやり取りについて説明を行い、現時点では協

定書締結の目途をたっておらず、工事着工も決まっていない旨を説明する。 

<委員> 

・特になし 

 

◆④旧振興事務所利活用事業の報告について 

<事務局より資料により概要説明> 

・４月に旧岩村振興事務所利活用検討委員会を設置し、佐藤一斎記念館を整備す

るため視察や会議を行っている。 

 今後においてもより良い施設を提案するため、引き続き視察を行う予定であ

る旨を説明する。 

<委員> 

・特になし 

 

 



◆⑤防災訓練について                

<事務局より資料により概要説明> 

・今回の訓練は大雨による災害を想定した訓練であり、ハザードエリア内の方に

は避難指示をする。各地域自治区には地区防災計画に沿った防災訓練を実施し

てもらう。 

 その他に避難所の設営訓練を振興事務所大ホールで行うので、参加をお願い

したい旨を説明する。 

 合わせて災害時協力井戸の募集についても説明する。 

<委員> 

・協力井戸について自治区運営協議会長からの依頼文章には違和感がある。 

・防災隊長と振興事務所長でどうか。 

<会長> 

・連名でお願いしたい。 

<委員> 

・異議なし 

<委員> 

・協力井戸の「飲み水としての利用の有無」について、検査済であるとか無いと

か確認しても意味がないと思われる。基準が厳しいので大半が不可となる。 

その井戸を日常的に飲み水として使用しているか？いないか？のみとしたほう

が良いのではないか。 

・水をどう利用するかは自己責任で行ってもらえば良いのではないか。 

<事務局> 

・検査の記述については削除し、最終的にまとめる一覧表には「水の利用につい

ては自己責任で行ってください。」と一文を入れたい旨を説明する。 

<委員> 

・異議なし 

 

⑥火災報知機の設置について        

<事務局より資料により概要説明> 

・消防署より岩村町の火災報知機設置率が非常に低いことから、全国消防機器協

会の事業により 100 基火災報知機をいただくことになった。別紙申込書により

各自治会に取りまとめをお願いする旨を説明する。 

<委員> 

・設置条件の必要性は何か。 

<事務局> 

・申込者多数となった場合、優先順位を付けるために必要となる。 



<委員> 

・異議なし 

 

次回の会議は 8月 19 日（金）午後 7時 30 分からとする。 

【20 時 45 分閉会】 


